



Opinión Por [Mariana Gómez del Campo](#)

## ***Presupuesto de Egresos para el Ejercicio Fiscal 2023, en beneficio de los caprichos de López Obrador***

El Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación (PPEF) es el documento que elabora el Poder Ejecutivo Federal a través de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público en donde se establece la cantidad, la forma de distribución y el destino de los recursos públicos del Poder Ejecutivo, del Legislativo y del Judicial así como de los organismos autónomos y las transferencias a los gobiernos estatales y municipales.

Este instrumento se somete para su análisis y discusión a la Cámara de Diputados, instancia que debe aprobarlo, de acuerdo con la ley, a más tardar el 15 de noviembre de cada año. Por lo que se refiere al PPEF 2023, este será el más alto en la historia de nuestro país, pues se estima que el Gobierno Federal gaste ocho billones 299 mil 647 millones de pesos durante el siguiente año, un aumento real del 13% con respecto a lo aprobado en el ejercicio fiscal anterior.

Efectivamente, el gobierno actual gasta mucho más que los gobiernos anteriores y la realidad es que estamos peor que nunca en materia de seguridad, de corrupción, de salud, desarrollo social y economía por señalar algunos aspectos. El crecimiento de México es nulo a pesar del gasto tan grande que existe.

Por señalar algunos ejemplos previstos en el PPEF 2023, podemos mencionar que la construcción del Tren Maya, obra emblemática del Gobierno Federal que como todos sabemos presenta inconsistencias técnicas además de falta de viabilidad económica y financiera así como irregularidades en materia de impacto ambiental, contará con un incremento de 80,131 millones de pesos (116.7%).

A la Refinería de Dos Bocas que tiene innumerables inconsistencias técnicas y un inocultable sobrecosto, se le destinará un total de 47,234 millones de pesos, cifra mayor a la aprobada en 2022, por 2,234 millones de pesos.

Ahora bien, en el proyecto no se observan programas presupuestarios que generen apoyos económicos a las micro, pequeñas y medianas empresas, ni tampoco se prevén programas de fomento al emprendimiento situación que resulta grave para la economía mexicana.



Pues si bien es cierto nuestro país presenta cierto dinamismo en materia económica, también lo es que este no es lo suficientemente estable, motivo por el que debería ser importante destinar recursos a las unidades económicas que es en quienes recae el empleo de la población.

En materia de salud, a pesar de que la pandemia aún no desaparece, el Programa de Vacunación presenta una disminución en sus recursos de 16,292.5 millones de pesos, y el fortalecimiento a la atención médica registra una caída real de 2.4%.

Una vez más, el Programa Seguro Médico Siglo XXI, se deja sin recursos a pesar de que sus objetivos son fomentar la medicina preventiva, otorgar atención primaria a la salud, proporcionar atención hospitalaria y de alta especialidad quedando en el abandono cuatro millones de familias.

Como podemos observar de estos claros ejemplos, el PPEF 2023, es una burla para la ciudadanía. Queda evidencia clara una vez más de que el objetivo de esta administración no es beneficiar a la población pues no se observan estrategias en favor de la economía formal ni planes que combatan la corrupción o que beneficien a las mujeres mexicanas, al contrario, se disminuyen los recursos al sector salud y los montos destinados a los caprichos del inquilino de Palacio se incrementan enormemente.

Lo peor de todo, es que un grupo de diputados serviles del partido en el poder dejarán a los mexicanos en estado de indefensión. Al tiempo...

<https://www.publmetro.com.mx/opinion/2022/11/07/el-presupuesto-de-egresos-para-el-ejercicio-fiscal-2023-en-beneficio-de-los-caprichos-de-lopez-obrador-por-mariana-gomez-del-campo/>